



Journée Nationale de l'Eczéma 2025

Samedi 7 juin

PARIS, LA ROCHELLE, MARSEILLE

Accès gratuit sur inscription

Informier, soulager les douleurs et préserver la santé mentale des patients



L'eczéma, c'est un combat quotidien, contre les démangeaisons, contre la gêne, contre les douleurs persistantes, contre la fatigue, contre les infections, contre les insomnies, contre la stigmatisation et l'isolement, contre le risque de sombrer dans la dépression ! Oui, l'eczéma est une souffrance physique, **mais c'est aussi une menace pour la santé mentale** ! L'eczéma, concerne 4 millions de personnes en France, dont 2,5 millions d'adultes.

Samedi 7 juin, la Journée Nationale de l'Eczéma 2025 organisée par l'Association Française de l'Eczéma, propose des événements à **Paris, La Rochelle et Marseille** pour aborder, **sans tabou**, le vécu des malades avec cette maladie cutanée chronique, imprévisible, aux nombreuses conséquences pour les enfants, les adolescents et les adultes, car personne n'est épargné ! **Avec des programmes spécifiques sur les trois villes**, l'Association abordera de nombreux thèmes parmi lesquels, les caractéristiques de la maladie sous toutes ses formes, l'impact sur la santé mentale, les douleurs cutanées, l'actualité des nouveaux traitements... Une journée destinée aux patients, aux proches et aux professionnels de santé (médecins, infirmiers, pharmaciens, kinésithérapeutes...).

Au programme de la 11^{ème} édition de la Journée Nationale de l'Eczéma 2025 :

- **A PARIS** : une grande conférence avec des médecins, un atelier yoga et relaxation, des témoignages et des conseils d'experts. De nombreux thèmes seront abordés, les démangeaisons, les douleurs cutanées, la santé mentale, les nouveaux traitements, les vêtements thérapeutiques...
- **A MARSEILLE & LA ROCHELLE** : La projection au cinéma de la pièce de théâtre « Eczéma, à fleur de peau », jouée à Paris en 2024. Une « comédie teintée d'émotion », suivie d'une conférence-débat sur les caractéristiques de la maladie, les démangeaisons, les traitements, le sport, l'alimentation...
- **Une campagne visuelle, print et digitale** intitulée « L'eczéma, ma vie, ma peine, ma maladie, mon combat » composée de trois visuels (enfant, adulte, senior). Campagne déployée du 30 avril au 30 juin.

Visuels de la campagne nationale disponibles sur demande.

SAMEDI 7 JUIN

Accès gratuit sur inscription dans la limite des places disponibles

PARIS	LA ROCHELLE	MARSEILLE
<p>de 9h30 à 13h Cyclone le studio 16-18 Rue Vulpian, 75013 PARIS</p>	<p>de 13h30 à 16h CINEMA – CGR La Rochelle Dragon 8 Cours des Dames, 17000 LA ROCHELLE</p>	<p>de 13h30 à 16h CINEMA – Marseille Artplexe 125 La Canebière, 13001 MARSEILLE</p>
<p>Conférence – débat Ateliers Témoignages patients Conseils d'experts</p>	<p>Projection au cinéma Pièce de théâtre <i>« Eczéma, à fleur de peau »</i> Conférence-débat Témoignages et conseils d'experts</p>	<p>Projection au cinéma Pièce de théâtre <i>« Eczéma, à fleur de peau »</i> Conférence-débat Témoignages et conseils d'experts</p>

Programme détaillé dans le dossier de presse

—○ **INSCRIPTIONS OBLIGATOIRES pour les participants avant le 5 juin**
associationeczema.fr

—○ **ACCREDITATIONS journalistes auprès de Sonia Khatchadourian**
 P : 06 68 65 03 36 – soniak@skrelationspresse.com

A propos de l'Eczéma...

En France, l'eczéma concerne près de 4 millions de personnes (2,5 millions d'adultes de plus de 15 ans, 850 000 enfants de 6 à 11 ans et 700 000 adolescents de 12 à 17 ans). Maladie inflammatoire affichante, l'eczéma n'est pas contagieux. La maladie est toujours associée à des démangeaisons intenses qui peuvent atteindre toutes les parties du corps, avec des conséquences sur la vie quotidienne, le moral, le sommeil, les activités, les relations sociales... Les trois formes les plus fréquentes de la pathologie sont, l'eczéma atopique (ou dermatite atopique), maladie cutanée chronique, causée par une anomalie génétique de la barrière cutanée responsable de la sécheresse excessive et de sa perméabilité de la peau à toutes les agressions extérieures, ainsi qu'à une anomalie du système immunitaire; l'eczéma de contact lié au contact direct de la peau avec certaines matières ou substances, et l'Eczéma Chronique des Mains (ECM).

A propos de l'Association Française de l'Eczéma...

Créée en 2011, l'Association Française de l'Eczéma (loi 1901), association indépendante de patients, rassemble et accompagne les personnes atteintes de toutes les formes d'eczéma, ainsi que leur famille, pour contribuer à améliorer leur qualité de vie. En collaboration avec les professionnels de santé, l'association a pour missions : d'informer sur la maladie, de soutenir la recherche, de participer à l'éducation thérapeutique, de lutter contre l'isolement et de défendre les droits des malades. Parmi ses actions, l'association organise chaque année, une Journée Nationale de l'Eczéma, publie des magazines « Eczéma Magazine », « Eczéma Magazine Junior », des hors-séries thématiques, organise des (web)conférences, des rencontres, et met à disposition des fiches pratiques. Depuis sa création, l'association a réussi à créer une véritable « communauté de l'eczéma » très solidaire et active sur les réseaux sociaux (Facebook, Youtube, Tiktok, Instagram...).
associationeczema.fr